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tecnologias e amplia acesso à saúdetecnologias e amplia acesso à saúde

O Governo de Goiás, por meio da Secretaria de Estado da Saúde (SES), investe em tecnologias para entregar ao cidadão uma saúde mais aces-
sível, inclusiva, eficaz, transparente e humanizada. Atualmente, são disponibilizadas nove recursos tecnológicas no ambiente da saúde pública 

goiana, como o Boletim do Paciente no Express, ChatBot Flink, Imuniza Goiás, Farmácia Digital, Transparência da Regulação, e SaudeGO 360º.  p4
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O prefeito Rogério 
Cruz discutiu, nesta 
segunda-feira, 14, 

projeto para revitalização 
do Centro de Goiânia, em 
reunião com representantes 
do Fórum das Entidades Em-
presariais do Estado de Goi-
ás (FEE). No encontro, que é 
realizado periodicamente, 
foi divulgado um relatório 
de ações em que foram lista-
dos eixos temáticos e ações 
prioritárias no processo de 
revitalização da região.

“Temos um Centro que 
precisa do nosso empenho 
e de um olhar cuidadoso. Va-
mos apresentar esse projeto à 
sociedade e também à nossa 
bancada. Vimos que muitos 
projetos ficaram no papel e 
queremos que a nossa pro-
posta tenha apoio e se con-
cretize”, afirmou Rogério Cruz.

No documento entregue 
às lideranças empresariais, o 
projeto é classificado como 
em desenvolvimento e tem 
como objetivo “um Centro 
vivo, um Centro para todos”. 

Durante apresentação, o 
prefeito manifestou preocu-
pação em proteger o acervo 
Art Déco na região.

A apresentação listou as 
principais iniciativas para a 
revitalização da região cen-
tral. Dentre os pontos cita-
dos estão: incentivos fiscais 
para habitação e fomento à 
economia; melhoria da in-
fraestrutura e mobilidade; 

retorno das pessoas ao Cen-
tro de Goiânia; retomada de 
atividades culturais e espor-
tivas; e a preservação do pa-
trimônio histórico-cultural.

MEDIDAS
Segundo o secretário 

municipal de Finanças, Vi-
nícius Alves, já foram con-
cluídas, ou estão em anda-
mento, seis medidas para 

o projeto: o mapeamento 
econômico e social do local; 
o projeto de pedestrianiza-
ção, que está em fase final; 
a conclusão do Master Plan, 
com estudo de toda área 
central, intervenções e im-
pactos; revisão do projeto de 
lei de benefícios fiscais, com 
descontos em impostos; as 
tratativas sobre o Grande 
Hotel, Bosque dos Buritis e 

Jóquei Clube; e um estudo 
de concessões, e de parcerias 
público-privadas, para ativi-
dades no Bosque dos Buritis, 
Jóquei Clube, mercados mu-
nicipais e pontos de ônibus.

O presidente da Associação 
Pró-Desenvolvimento Indus-
trial do Estado de Goiás (Adial), 
José Garrote, avaliou que o 
projeto pode deixar uma mar-
ca histórica e que muitas cida-
des do mundo estão revitali-
zando as suas regiões centrais. 
“Estão levantando a memória 
da cidade, tem questões rela-
cionadas à sustentabilidade, 
criando uma situação nova e é 
muito bom isso”, disse.

O presidente do Sistema 
da Organização das Coope-
rativas Brasileiras de Goiás 
(OCB/GO), Luís Alberto Perei-
ra, agradeceu o prefeito pela 
obra de drenagem na Aveni-
da H, local em que ocorrem 
alagamentos há vários anos, 
e que será lançada nesta se-
mana, com investimento su-
perior a R$ 7 milhões. “É um 
resultado concreto da nossa 
interlocução”, pontuou.

Exatamente dois meses 
após anunciado, a Prefeitu-
ra de Goiânia lançará nesta 
terça-feira (15/08) uma ação 
em parceria com empresas 
de telecomunicações e com 
apoio da Equatorial Goiás. O 
programa Cidade Segura terá 
objetivo de identificar, regula-
rizar e diminuir a quantidade 
de fios, postes da distribuido-
ra de energia elétrica, a fim 
de evitar a poluição visual e 
reduzir risco de acidentes.

O programa havia sido 
anunciado aos empresários 
em uma reunião do Fórum 
de Entidades Empresariais 
no dia 12 de junho. A Secre-
taria de Comunicação che-
gou a marcar o lançamento 
do programa para o dia 14 de 

junho, mas a solenidade foi 
cancelada na sequência. Exa-
tamente dois meses depois, 
a prefeitura marcou a apre-
sentação para as 10 horas da 

manhã na Casa de Vidro.
Com entraves resolvidos, 

o prefeito Rogério Cruz afir-
ma que a parceria busca me-
lhorar a qualidade de vida 

da população. “É uma união 
de forças para enfrentar o 
problema de fios irregula-
res, acumulados e caídos, 
bem como evitar acidentes 

causados por eles”, destaca.
O programa cumpre 

a Resolução Conjunta nº 
004/14 Aneel/Anatel, Art. 8º, 
que exige a identificação de 
todos os pontos de fixação 
utilizados pelas empresas 
de telecomunicação.

O programa Cidade Se-
gura prevê uma série de 
atividades a serem desen-
volvidas, como a identifi-
cação e padronização de 
cabos. Toda a fiação morta 
ou apagada será retirada. Os 
primeiros bairros, segundo 
planejamento, serão Jardim 
Europa, Jardim Planalto e 
Vila União, na Região Su-
doeste. No Noroeste, Vila 
Mutirão I e II fazem parte da 
programação inicial. Todos 
os bairros da capital serão 
atendidos pelo programa.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg), divulga novo nú-
mero de Whatsapp, canal 
oficial da empresa pelo qual 
é possível solicitar serviços. 
O novo número (62)9 9855-
8555 já está em operação 
com atendimento 24 horas 
todos os dias da semana.

Segundo o ouvidor geral 
da Comurg, Cleber Cleiton 
de Oliveira, o atendimento 
do WhatsApp é digitali-
zado e automatizado. No 
momento em que o cida-
dão faz o primeiro conta-
to, o aplicativo faz a tria-
gem e o direciona para a 
demanda específica. “Esta-
mos aprimorando cada vez 
mais e usando a tecnologia 
em nosso favor, e quem 
ganha no atendimento de 
qualidade e excelência é o 
cidadão”, afirma.

Os pedidos são encami-
nhados aos departamen-
tos responsáveis e geram 
números de protocolos, 
que são enviados aos so-
licitantes para que pos-
sam acompanhar suas 
solicitações bem como a 
realização dos trabalhos. 
Serviços como Cata-treco 
e poda de árvores são as 
principais solicitações fei-
tas. Por dia, o órgão recebe 
130 solicitações, somente 
por meio do WhatsApp.

O presidente da Co-
murg, Alisson Borges, des-
taca que o novo número é 
mais fácil de memorizar por 
conta da nova linha numé-
rica sequencial com unida-
de cardinal cinco. “O que 
fizemos foi mudar o prefixo, 
mas o atendimento está 
ainda melhor”, afirma, ao 
destacar que as ferramen-
tas digitais de comunicação 
aproximam a população da 
Companhia e otimizam a 
execução das atividades.
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O deputado estadual Amau-
ri Ribeiro, aquele do inse-
parável chapelão, transfor-
mou-se de algum tempo 
para cá em figurinha fácil 
do dia a dia de Trindade – 
cidade onde nasceu, aliás, 
mas abandonou aos 10 anos 
para se mudar acompa-
nhando a família para Pira-
canjuba. Ali, foi a vereador e 
prefeito. Enquanto isso, um 
irmão, Alexandre Ribeiro, fi-
cou para trás e chegou a ser 
vereador em Trindade.
Não tem segredo. Amauri 
está tomado pela ideia fixa 
de voltar a disputar uma 
prefeitura no ano vindouro. 
Não a de Piracanjuba e, sim, 
a de Trindade. Mas só tem 
obstáculos pela frente. Um: 
ainda é pouco conhecido 
do eleitorado local. Outro, o 
principal: elegeu-se para a 
Assembleia filiado ao União 
Brasil. Como não há janela 
para deputados em 2024, 
não pode mudar de partido 
sem correr o risco de perder 
o mandato. E o União Brasil 
já tem dono na capital goia-
na da fé: o atual prefeito 
Marden Jr., fortíssimo can-
didato à reeleição.

Pelo UB, Amauri Ribeiro 
não será candidato, óbvio. 
Ele teria que buscar uma 
outra legenda. Se tomar 
essa decisão, poderá con-
correr em Trindade. Só que 
a sua cadeira na Assembleia 
provavelmente iria para as 
calendas. A única hipótese 
seria um acordo: sair sem 
ser acionado pelo mandato, 
o que é quase impossível 
porque há suplentes fiéis 
ao partido aptos a postular 
imediatamente a posse. O 
primeiro é Rubens Marques 
e o segundo Álvaro Peixoto.
A menos que resolva se ar-
riscar, o deputado do cha-
pelão aparentemente está 
em um beco sem saída. Ain-
da assim, segue circulando 
em Trindade quase que 
diariamente. E manda para 
o município a maioria das 
emendas impositivas a que 
tem direito. Em algum mo-
mento, Amauri vai procu-
rar o governador Ronaldo 
Caiado para tentar se evadir 
do União Brasil sem retalia-
ções. Ninguém acredita que 
Caiado meteria a mão em 
um vespeiro desses • José 
Luiz Bittencourt

Nos Estados Unidos, quando 
a imprensa faz referência uma 
situação muito desejada ou 
que gera grandes expectati-
vas, mas sem acontecer, cos-
tuma-se dizer a sua efetivação 
vale “US$ 1 milhão de dólares”. 
Ou seja: trata-se de fato ou 
acontecimento precioso, pela 
sua importância ou significa-
do, sempre adiado.
Esse conceito pode ser 
aplicado à foto, até hoje 
inexistente, mostrando o 
presidente Lula e o gover-
nador Ronaldo Caiado lado a 
lado. Eles já estiveram juntos 
neste ano em eventos como 
as duas reuniões do petista 
com os governadores em 
Brasília e, na semana passa-
da, durante o lançamento do 
Novo PAC, no Rio de Janeiro. 
Como mantiveram distância, 
apesar até de um se referir 
um ao outro em falas, a am-
bicionada foto não foi batida. 
Continua, portanto, metafo-
ricamente cotada em “US$ 1 
milhão de dólares”.
Caiado e Lula sempre foram 
adversários ferrenhos e im-
placáveis. Já trocaram desa-

foros, digamos assim, como 
nos debates presidenciais 
da campanha de 1989. No 
Congresso, em seus man-
datos de deputado federal 
e senador, o hoje governa-
dor goiano não deu trégua 
para Lula. Tudo isso evoluiu 
para a atual convivência 
pacífica, respeitosa e repu-
blicana, a ponto de Caiado 
merecer uma citação elo-
giosa no discurso presiden-
cial na festa do Novo PAC, 
quando manifestou a von-
tade de “tomar uma cerve-
ja” com o antigo adversário.
Ainda assim, não foi dessa 
vez que saiu a foto. Mesmo 
com Caiado indo ao almoço 
dos governadores com Lula, 
na sede do BNDES, após a 
solenidade. Uma pesquisa 
no Google Imagem, o mais 
completo banco de imagens 
da internet, não retorna nem 
um único e miserável regis-
tro de proximidade física en-
tre ambos. Ficou novamente 
para uma próxima ocasião, 
que ninguém sabe onde e 
quando ocorrerá • José Luiz 
Bittencourt
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Em uma fala que passou 
despercebida, talvez pelo 
fato de acontecer em meio 
a uma entrevista a uma rá-
dio do interior – a São Car-
los FM, de Goianésia –, o 
governador Ronaldo Caia-
do foi claríssimo: em abril 
de 2026, entregará o bastão 
ao vice Daniel Vilela, que na 
sequência será o seu candi-
dato à própria sucessão.
Caiado esteve na sede da 
São Carlos FM em julho, 
durante uma visita para 
inspecionar obras rodovi-
árias e visitar a Policlínica 
construída em Goianésia 
pelo seu governo. O go-
vernador, até agora, não 
havia dado declarações 
tão concretas quanto a as-
censão de Daniel ao cargo 
de governador e conse-
quente postulante ao Pa-
lácio das Esmeraldas.
“Ele vai pegar tudo redon-
do, a 200 km por hora”, 

disse Caiado, em uma de-
monstração de confiança 
quanto a defesa do lega-
do que está construindo 
para Goiás. O vídeo está 
disponível na internet. “O 
Daniel não vai começar 
do zero como eu comecei, 
será como uma corrida de 
revezamento, eu saio, ele 
entra já em uma situação 
muito positiva”, metafori-
zou o governador.
Não há dúvidas sobre o 
lançamento de Daniel Vile-
la pela base governista em 
2026, mas a proximidade de 
Caiado com o senador Wil-
der Morais estimula espe-
culações – como se vê, sem 
o menor sentido ou funda-
mentação real. Detalhe: o 
vice estava no estúdio da 
rádio São Carlos FM duran-
te a entrevista. Ele acompa-
nhou o governador durante 
toda a visita a Goianésia • 
José Luiz Bittencourt

Uma das estrelas do mo-
vimento bolsonarista em 
Goiás, o deputado federal 
Gustavo Gayer (PL) está fo-
cado em disputar a eleição à 
Prefeitura de Goiânia no ano 
que vem. Mas vai enfrentar 
primeiro um grande desafio 
– ser o candidato do PL. O 
presidente estadual do parti-
do em Goiás, senador Wilder 
Morais (PL), trabalha com 
a possibilidade de apoiar o 
colega e aliado, senador Van-
derlan Cardoso (PSD). Parte 
dos integrantes do partido 
também defendem a união 
do PL e do PSD na capital e 
em outros municípios.
Interlocutores do PL argu-
mentam que o apoio a Van-
derlan, que tem chances 
reais de ganhar a Prefeitura 
de Goiânia, será mais van-
tajoso para o partido para 
a composição do palanque 
para a eleição majoritária 
de 2026. Além de articular 

para ser candidato ao gover-
no, Wilder tem em conta que 
ele e Vanderlan construíram 
uma aliança desde 2020, 
quando o atual presidente 
do PL foi candidato a vice do 
senador na disputa por Goi-
ânia. Outro fator que tende 
unir as legendas – a esposa 
do pessedista, Izaura Cardo-
so (PL), é a primeira suplente 
de Wilder no Senado.
Chateado com os movimen-
tos da cúpula bolsonarista 
goiana, Gayer provocou 
uma crise interna no parti-
do. O deputado federal não 
aceita não ser o candidato e 
muito menos apoiar Vander-
lan, seu desafeto declarado. 
Como parte de sua estraté-
gia, Gayer, que dialóga com 
a sua claque bolsonarista 
goianiense por meio de lives 
constantes nas redes sociais, 
afirma que Vanderlan traiu 
a direita e não terá o seu 
apoio • Tainá Borela
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O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de 
Estado da Saúde de 

Goiás (SES), investe em tecno-
logias para entregar ao cida-
dão uma saúde mais acessível, 
inclusiva, eficaz, transparente e 
humanizada. Atualmente, são 
disponibilizadas nove recursos 
tecnológicas no ambiente da 
saúde pública goiana, como 
o Boletim do Paciente no Ex-
press, ChatBot Flink, Imuniza 
Goiás, Farmácia Digital Cemac 
Juarez Barbosa, Regnet, Trans-
parência da Regulação, Caren, 
Sigus e SaudeGO 360º.

A superintendente de Tec-
nologia, Inovação e Saúde Digi-
tal da SES, Luiselena Esmeraldo, 
afirma que os serviços ofereci-
dos em Goiás já são referência 
no Brasil. “Recentemente o Mi-
nistério da Saúde elegeu a ges-
tão de cirurgias eletivas de Goi-
ás como referência para todo 
o país. Esse sucesso, tivemos 
por meio do uso do sistema 
Regnet Filas, desenvolvido pela 
SES, que identificou 125 mil 
pacientes distribuídos nos 246 
municípios goianos, de forma 
simples e eficiente”, explicou.

Outra tecnologia utilizada 
de forma estratégica é o Sis-
tema Integrado da Gestão da 
Unidades de Saúde (Sigus), 
responsável por acompanhar 
diariamente o cumprimento 
das metas estabelecidas nos 
contratos de gestão com as 
OS. “Isso significa mais efici-
ência na administração, me-
lhoria na produção hospitalar 
e no atendimento à popula-
ção”, enumera Luiselena.

O acesso a boletim de saú-
de de pacientes internados 
na rede estadual por meio do 

portal Expresso é outra ferra-
menta disponível que garante 
humanização, com a visualiza-
ção rápida do estado de saúde 
utilizando apenas o número 
do prontuário do paciente e 
senha do usuário. Mais de 400 
mil consultas foram registra-
das até o momento.

Luiselena afirma ainda 
que o uso dessas ferramentas 
digitais para a promoção de 
saúde pública é prioridade 
para a atual gestão da pasta e 
traz resultados benéficos para 
todos. “Ganha a gestão, com 
economia e transparência, 
e ganha a população, com o 
acesso, humanização e oferta 
de inovações”, considera.

SAÚDE DIGITAL
Permite a consulta digital 

dos boletins médicos e multi-

profissionais de pacientes in-
ternados na rede estadual de 
saúde. Humaniza e descompli-
ca, pois os parentes e amigos 
podem acompanhar a evolu-
ção do quadro de saúde do 
seu ente querido de qualquer 
lugar, a qualquer momento.

CHATBOT FLINK
Trata-se de um chatbot, 

disponibilizado no Telegram, 
que responde perguntas na-
turais sobre os indicadores 
de saúde. Inteligência artifi-
cial desenvolvida pela equipe 
da Gerência de Inovação da 
SES, em parceria com o Labo-
ratório de Inovação de Goiás 
(Ligo), o Chatbot Flink tem 
o objetivo de revolucionar o 
acesso e interpretação de da-
dos em saúde pública. É pos-
sível fazer perguntas como: 

“Quantas pessoas pegaram 
covid em Goiânia, em 2022?”, e 
o bot devolve a resposta com 
o gráfico com esses dados.

FARMÁCIA DIGITAL
Permite que o paciente 

abra processo, faça a renova-
ção, consulte se o medicamen-
to está disponível, tudo 100% 
digital, também na plataforma 
Expresso. O serviço reduz a 
necessidade de deslocamento 
do paciente para uma unida-
de física, por meio da opção 
de atendimento digital, ao 
desburocratizar o processo de 
abertura e renovação de solici-
tações de medicamentos espe-
cializados de alto custo.

IMUNIZA GOIÁS
Acompanha a vacinação 

das crianças até 2 anos de 

idade. A ferramenta apresen-
ta a situação vacinal de cada 
criança para que o município 
faça busca ativa e a regulari-
ze, refletindo assim na vacina-
ção oportuna das crianças, na 
redução de doenças imuno-
preveníveis e no aumento da 
cobertura vacinal, que vem 
apresentando queda a nível 
nacional desde 2016

SAUDEGO
Projeto que entregará aos 

atores do SUS uma visão da 
saúde do estado de Goiás em 
360 graus, por meio de uma 
plataforma que vai organizar 
o histórico individual (pers-
pectiva clínica, saúde dos 
pacientes) apresentando os 
eventos da vida em ordem 
cronológica, criando uma vi-
são da “linha do tempo” de 

cada paciente. Também vai for-
necer insights que contribuam 
com o planejamento, execu-
ção e monitoramento de polí-
ticas públicas, centralizando os 
principais indicadores para to-
mada de decisão e diagnóstico 
da situação de saúde.

SIGUS
Plataforma que monitora 

e avalia a execução das ati-
vidades desenvolvidas pelas 
organizações sociais nas uni-
dades de saúde do Estado em 
tempo hábil, trazendo trans-
parência aos contratos de 
gestão entre a SES e as OSs.

CAREN
A Caren tem como obje-

tivo principal melhorar a as-
sistência prestada aos recém-
-nascidos, contribuindo por 
consequência com a redução 
da taxa de mortalidade infan-
til. Com esse intuito, utiliza ci-
ência de dados e inteligência 
artificial para criar um sistema 
capaz de mensurar a atenção 
requerida para cuidado de 
cada recém-nascido internado, 
permitindo o aperfeiçoamen-
to dos recursos humanos com 
prioridade no atendimento.

TRANSPARÊNCIA
Disponível no site da SES, 

a Transparência na Regulação 
é de fácil acesso ao público. 
Com os dados pessoais do 
paciente, a pessoa conse-
gue acompanhar quantas 
e quais solicitações estão 
em curso na regulação, seu 
respectivo status, além de 
acompanhar o tamanho de 
cada fila, por especialidade, 
para as cirurgias eletivas, con-
sultas, e por tipos de exames.
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 Ao participar da abertura 
oficial do 13º Encontro Re-
gional do Tribunal de Contas 
dos Municípios (TCM-GO), o 
vice-governador de Goiás, 
Daniel Vilela, avaliou que a 
instituição, além de cum-
prir com rigor a função pri-
mordial de fiscalização dos 
gastos públicos pelas prefei-
turas goianas, também tem 
adotado “postura colaborati-
va e educativa que facilita a 
gestão das cidades goianas”, 

com orientações técnicas, re-
comendações importantes, 
capacitação e qualificação de 
servidores públicos.  

“Desta forma, o TCM pro-
porciona condições a estes 
gestores de fazerem uma 
administração mais eficien-
te, incluindo a oferta de ser-
viços com mais qualidade à 
população”, afirmou o vice-
-governador durante discurso 
no evento que foi realizado 
na tarde desta segunda-feira 
(14/8) no Teatro Rio Vermelho, 
em Goiânia, onde representou 

o governador Ronaldo Caiado. 
“O prefeito que trabalha 

corretamente tem nos órgãos 
de controle, como o TCM-GO, 
um aliado, e não um tribunal 
meramente punitivo”, acres-
centou Daniel para, em segui-
da, mencionar o pai, Maguito 
Vilela, por duas vezes prefei-
to de Aparecida de Goiânia 
(2009-2012, 2013-2016). “En-
contros como este fortalecem 
a autonomia dos municípios 
e dos gestores. Acompanhei 
de perto alguns obstáculos e 
limitações que meu pai, como 

prefeito, enfrentou à época”. 
“Construir soluções para 

resolver os problemas dos 
goianos com muito diálogo 
e parcerias entre os poderes 
e diversas instituições da so-
ciedade civil organizada tam-
bém é um pilar do Governo 
de Goiás”, continuou Daniel 
Vilela, que ilustrou sua decla-
ração com o projeto “Pacto 
pela Primeira Infância”, inicia-
tiva do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) que visa reduzir 
a vulnerabilidade social e ga-
rantir direitos das crianças de 

zero a seis anos.
 “Ação que tem o TCM, o go-

verno estadual e tantos outros 
órgãos como signatários e que 
demanda trabalho conjunto. 
No nosso caso, atuamos, por 
exemplo, através dos progra-
mas sociais que são referência 
nacional”, detalhou. Por sua 
vez, o presidente do Tribunal 
de Contas dos Municípios, o 
conselheiro Joaquim de Cas-
tro, afirmou que Ronaldo Caia-
do tem dado “exemplo de boa 
gestão” à frente do Executivo 
goiano. “Nossa gratidão pela 

forma respeitosa com que ele 
trata nossa instituição”. 

 
O EVENTO
O 13º Encontro Regional 

do TCM-GO também contou 
com palestras do ministro 
do TCU, o ex-senador e ex-
-governador de Minas Gerais, 
Antônio Anastasia; e do pro-
fessor e historiador Leandro 
Karnal. O evento tratou de te-
mas como desenvolvimento, 
sustentabilidade, inteligência 
artificial, reforma tributária e 
transparência, entre outros. 

“Postura colaborativa facilita gestão”, diz Daniel Vilela sobre TCM de Goiás“Postura colaborativa facilita gestão”, diz Daniel Vilela sobre TCM de Goiás
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O presidente da Câmara 
dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL), infor-

mou que, nesta segunda-feira 
(14/8), os líderes partidários 
vão se reunir com técnicos da 
casa para debater as alterações 
do Senado no texto do novo 
arcabouço fiscal (PLP 93/23), 
que substitui o atual teto de 
gastos. O relator da matéria, 
deputado Claudio Cajado (PP-
-BA), também deverá partici-
par da reunião para decidir o 
encaminhamento do projeto, 
ainda sem previsão de votação. 

A Câmara precisa analisar 
15 emendas do Senado ao tex-
to do novo regime fiscal. Entre 
elas está a exclusão do limite 
de despesas do Poder Execu-
tivo dos gastos com o Fundo 
Constitucional do Distrito Fe-
deral (FCDF) e com o Fundo 
de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb). 

REGIME DE URGÊNCIA 
Projetos de lei que tiveram 

regime de urgência aprovado 
na semana passada podem 
ser votados nesta semana 
no plenário da Câmara. Entre 
eles estão o PL 254/20, que 
muda a Lei de Diretrizes e Ba-
ses da Educação (LDB) para 

prever o atendimento educa-
cional diferenciado a gestan-
tes e lactantes. A deputada 
Talíria Petrone (PSOL-RJ) des-
taca que é importante garan-
tir o cumprimento dos direi-
tos de mães e crianças. “Esse 
PL é fundamental porque ga-
rante à estudante o direito de 

exercer tanto o seu processo 
de amamentar, e que é direito 
do bebê também, quanto o 
direito a uma gestação segu-
ra, sem perder o processo de 
ensino-aprendizagem”. 

Outro projeto que teve 
pedido de urgência aprovado 
e pode ir a votação é o que 

muda o Estatuto da Advocacia 
para permitir sustentação oral 
do advogado no agravo regi-
mento do recurso especial.  

Outro texto que pode ser 
votado é o do PL 2.597/19, 
que determina que os recur-
sos recuperados em acordos 
de leniência, quando devol-
vidos aos cofres da União, 
devem ser destinados a obras 
de infraestrutura em escolas 
públicas ou à aquisição de 
veículos de transporte esco-
lar. A deputada Érika Kokay 
(PT-DF) comenta que apenas 
uma parte dos recursos recu-
perados, após crimes contra 
a administração pública, será 
destinada à educação. “A po-
lítica que foi prejudicada por 
um ato ilícito, que originou o 
acordo de leniência, receberá 
parte dos recursos que foram 
adquiridos, a partir das mul-
tas e do acordo de leniência. 
A outra parte será destinada à 
educação, porque nós temos 
as políticas públicas engan-

chadas umas nas outras”. 
“Este é um projeto que visa 

ao respeito, à empatia, inclu-
são e autonomia dos nossos 
irmãos vivendo em situação 
de rua que, muitas vezes, são 
tratados pela perspectiva do 
ódio, do estigma, do precon-
ceito, quando são famílias, 
crianças, idosos, mulheres, 
mães que perderam seus em-
pregos e as oportunidades, 
que vivem nas ruas e preci-
sam de um olhar responsável, 
empático e de qualidade”. 

Ainda na área de educa-
ção, podem ser apreciados 
no plenário o PL 1.050/2021, 
que institui programa de 
aulas complementares aos 
alunos do último ano do en-
sino médio de escolas públi-
cas estaduais para o Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem), e o PL 1.580/2019, 
que inclui a oferta opcional 
da disciplina de língua espa-
nhola a partir do sexto ano 
do ensino fundamental. 

Divulgação

Arcabouço fiscal volta a ser tema Arcabouço fiscal volta a ser tema 
de discussões na Câmara nesta semanade discussões na Câmara nesta semana

Num dia turbulento no 
mercado financeiro global, 
a bolsa de valores acumu-
lou o décimo recuo conse-
cutivo e registrou a maior 
sequência de baixas em 39 
anos. O dólar aproximou-se 
dos R$ 5 e atingiu o maior 
valor em dois meses.

O índice Ibovespa, da B3, 
encerrou esta segunda-feira 
(14) aos 116.810 pontos, com 
recuo de 1,06%. A última vez 
em que o indicador tinha caído 
dez vezes seguidas tinha sido 
em fevereiro de 1984, em meio 
à crise da dívida externa brasi-
leira. A bolsa acumula queda 
de 4,21% em agosto, mas acu-
mula alta de 6,45% no ano.

No mercado de câmbio, o 
dia também foi tenso. O dólar 
comercial fechou o dia vendido 
a R$ 4,966, com alta de R$ 0,062 
(+1,25%), e atingiu o maior ní-
vel desde 1º de junho, quando 
tinha fechado a R$ 5. Em alta 
pela segunda vez consecutiva, 
a moeda norte-americana acu-
mula alta de 4,99% em agosto, 
mas cai 5,95% em 2023.

Uma sequência de fatos 
negativos pressionou os 

países emergentes. A divul-
gação de que a Country Gar-
den, uma das maiores incor-
poradoras chinesas, atrasará 
o pagamento de um título 
reacendeu as preocupações 
com a segunda maior eco-
nomia do planeta, principal 
compradora global de com-
modities (bens primários 
vendidos no mercado inter-
nacional). Em 2021, o calote 
da incorporadora Evergran-
de gerou turbulências por 
semanas entre os investido-
res internacionais.

Nos Estados Unidos, os 
juros dos títulos de dez anos 
do Tesouro norte-america-
no, considerados os investi-
mentos mais seguros do pla-
neta, atingiram o maior nível 
desde novembro. Taxas altas 
atraem capitais para os Esta-
dos Unidos, pressionando o 
dólar para cima em todo o pla-
neta. A divulgação, na última 
sexta-feira (11), de que a in-
flação ao produtor na maior 
economia global acelerou 
em julho elevou o pessimis-
mo entre os investidores.

Uma portaria do Minis-
tério da Educação, publi-
cada nesta segunda-feira 
(14/8) no Diário Oficial da 
União, autoriza o repasse 
de R$15.739.988,28 para 46 
municípios criarem novas 
vagas de educação infantil, 
na rede pública de ensino. 
Os recursos são do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e 
de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb).

O objetivo do repasse 
desses recursos é exclusiva-
mente a manutenção e o de-
senvolvimento de novas va-
gas para ampliação da rede 
de educação infantil pública. 
Estudos apontam que, nas 
famílias mais pobres, apenas 
uma, em cada quatro crian-
ças de até 3 anos de idade, 
frequentam creches no país.

Com os valores empe-
nhados, serão criadas 3.194 
vagas em creches e pré-es-
colas, sendo 1.469 vagas de 
creche em período parcial 
e 438 em período integral, 
além de 1.069 vagas de pré-
-escola em período parcial e 

218 em período integral.
Os recursos serão repas-

sados aos municípios dos 
estados do Acre, Amazonas, 
Ceará, de Goiás, Minas Gerais, 
Mato Grosso do Sul, Mato 
Grosso, do Pará, da Paraíba, 
do Piauí, Rio Grande do Sul, 
de Santa Catarina e São Paulo. 
São cidades que realizaram o 
cadastramento das novas va-
gas, no Sistema Integrado de 
Monitoramento Execução e 
Controle (Sismec). 

As secretarias de Educa-
ção receberão os valores de 
forma automática, em par-
cela única, diretamente na 

conta-corrente cadastrada. 
Após a movimentação dos 
recursos, os municípios terão 
que prestar contas ao Conse-
lho do Fundeb, até o dia 30 
de junho de 2024, por meio 
do Sistema de Gestão de 
Prestação de Contas (SiGPC).

O último Censo Escolar 
2022 apontou a existência de 
74,4 mil creches, em todo o 
país. Das matrículas realiza-
das nessa etapa educacional, 
66,4% estão na rede pública 
e 33,6%, nas creches privadas, 
das quais, mais da metade, 
possuem convênio com a rede 
pública de educação infantil.

Bolsa de valores cai pela 10ª vez e tem Bolsa de valores cai pela 10ª vez e tem 
maior sequência de baixas em 39 anosmaior sequência de baixas em 39 anos

Governo federal repassa mais de Governo federal repassa mais de 
R$ 15 milhões para educação infantilR$ 15 milhões para educação infantil
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Mulheres dedicaram 9,6 ho-
ras por semana a mais do que os 
homens às atividades domésti-
cas em 2022, é o que apontam o 
levantamento do IBGE. A diferen-
ça entre a quantidade de horas 
dedicadas por cada gênero ao 
cuidado da casa e das pessoas re-
duziu em relação a 2019, quando 

mulheres dedicavam 10,6 horas 
a mais do que os homens.

Mesmo com a redução em 
três anos, 92,1% das mulheres 
com 14 anos ou mais foram 
responsáveis pelo trabalho 
doméstico, 2022, contra 80,8% 
dos homens na mesma faixa 
etária. A participação masculi-
na nos cuidados da casa é ain-
da menor na Região Nordeste, 

onde apenas 73,9% dos ho-
mens com 14 anos ou mais re-
alizam atividades domésticas.

IBGE aponta que ainda há 
uma desigualdade entre as 
horas dedicadas à casa e às 
pessoas entre trabalhadores e 
trabalhadoras no Brasil. Os da-
dos apontam que as mulheres 
ocupadas dedicaram, em mé-
dia, 6,8 horas a mais do que os 

homens ocupados, em 2022.
Mais de 86% dos homens 

com graduação dedicaram-
-se ao trabalho doméstico, em 
2022, contra 74,4% dos homens 
com menos instrução. Por outro 
lado, mulheres que se declaram 
negras tem a maior taxa de reali-
zação de trabalho doméstico se 
comparado com todos outros 
grupos, sendo 92,7%, enquan-

to 90,5% das mulheres brancas 
que se dedicam à atividade.

Mesmo com a diferença 
entre a taxa de mulheres bran-
cas e negras que se dedicam à 
casa, essa porcentagem ainda 
é maior se comparado às taxas 
dos homens com mesma et-
nia: 80% dos homens brancos 
e 80,6% dos homens negros.

O cuidado de casa que ain-

da predomina a participação 
masculina é pequenos repa-
ros na casa. Nessa atividade, 
60,2% dos homens são res-
ponsáveis por fazer peque-
nos reparos ou manutenção 
do domicílio, do automóvel, 
de eletrodomésticos ou ou-
tros equipamentos, sendo 
que apenas 32,9% das mulhe-
res realizam essas atividades.

A solução para o rotativo 
do cartão de crédito 
não pode prejudicar o 

consumidor nem o comércio, 
disse nesta segunda-feira (14) 
o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad. Em entrevista 
a jornalistas, ele não adiantou 
qual seria a proposta preferi-
da do governo para resolver 
o alto endividamento na mo-
dalidade, mas disse que o con-
sumidor não pode ser prejudi-
cado por medidas como o fim 
do parcelamento sem juros.

“O parcelado sem juros re-
sponde hoje por mais de 70% 
das compras feitas no comér-
cio. Temos que ter muito cui-
dado para não afetar as com-
pras do comércio e não gerar 
um outro problema para re-
solver o primeiro”, afirmou 
Haddad no início da noite.

“Nós herdamos uma taxa 
de juros absurda do rotativo 
e vamos ter que equacionar 
[essa questão], mas [a so-
lução] não passa por preju-
dicar o consumidor que está 
pagando as contas em dia.”

Sugerido pelos bancos para 

reduzir as taxas de juros do rota-
tivo do cartão de crédito, o fim 
das compras parceladas sem 
juros opõe as instituições finan-
ceiras e o comércio. Haddad, 
no entanto, disse que os ban-
cos precisam apresentar dados 
que justifiquem a necessidade 
de restringir o parcelamento, o 
que ainda não foi feito.

Segundo o ministro, a 
previsão é que um grupo de 

trabalho formado por repre-
sentantes do Ministério da 
Fazenda, do Banco Central, da 
Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban), do Instituto 
para Desenvolvimento do Va-
rejo (IDV), da Câmara dos De-
putados e do Senado encont-
re uma solução em até 90 dias.

De acordo com o Ban-
co Central, a taxa média de 
juros do crédito rotativo fe-

chou junho em 437,3% ao 
ano. Haddad reiterou que 
não há uma proposta ofi-
cial dos bancos em relação 
ao rotativo e reforçou que 
a solução virá do grupo de 
trabalho. “Nosso foco é o 
rotativo, não pode conti-
nuar como estar. Estamos 
levando ao Congresso Na-
cional, sobretudo à Câmara, 
um compromisso feito pelo 

setor privado, pelos bancos 
públicos e privados, de que 
isso tem que ter um prazo 
para terminar”, declarou.

CÂMARA
O ministro da Fazenda 

também disse ter ligado para 
o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, para 
desfazer o mal-estar provoca-
do por uma frase sobre a con-
centração de poderes entre os 
deputados. Em entrevista ao 
podcast do jornalista Reinaldo 
Azevedo, gravada na sexta-
-feira (11) e que foi ao ar nesta 
segunda, Haddad disse que a 
Câmara “está com um poder 
muito grande” e que não po-
deria usá-lo para “humilhar” o 
Senado e o Poder Executivo.

“As declarações foram to-
madas como uma crítica à 
atual legislatura. Na verdade, 
estava fazendo uma reflexão 
sobre o fim do chamado pre-
sidencialismo de coalizão. Nós 
tínhamos, nos dois primeiros 
governos [do presidente] Lula, 
um presidencialismo de coa-
lizão que não foi substituído 
por uma relação institucional 
mais estável. Defendi, na ent-

revista, que essa relação fosse 
mais harmônica e que pude-
sse produzir os melhores re-
sultados”, disse o ministro.

Dizendo ter sido aconse-
lhado por Arthur Lira a escla-
recer as declarações, Haddad 
negou que as críticas ten-
ham tido caráter pessoal. “Fiz 
questão de me comunicar 
com ele [Lira]. Foi excelente! 
Ele falou: ‚Haddad, talvez cai-
ba um esclarecimento porque 
as pessoas estão achando 
que foi uma crítica pessoal e, 
à luz de toda relação estabe-
lecida entre nós, eu gostaria 
que você esclarecesse. 

OFFSHORES
O ministro afirmou que o 

governo deve enviar ao Con-
gresso um projeto de lei para 
taxar as offshores (empresas 
mantidas para guardar recur-
sos no exterior) se a Medida 
Provisória 1.171  perder a va-
lidade no fim deste mês. “Se 
acontecer como foi com o Carf 
[que teve uma medida provi-
sória convertida em projeto], 
podemos enviar um novo pro-
jeto de lei junto com a peça 
orçamentária”, declarou.

Divulgação

Fim do parcelamento sem juros Fim do parcelamento sem juros 
prejudicará consumidores, diz Haddadprejudicará consumidores, diz Haddad
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649

LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 preta 
1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649

ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466

HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs auF:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le diesel 
4x2 completa só whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático 
+ novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos-4848whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848

RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466

Veículos
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A tenista brasileira Be-
atriz Haddad Maia 
perdeu sete posições 

no ranking da WTA divulga-
do nesta segunda-feira após 
eliminação na segunda ro-
dada do Torneio do Canadá, 
a nível 1000, na semana pas-
sada. Ela caiu do 12º para o 
19º lugar, mas ainda será ca-
beça de chave no US Open 
e espera volta por cima no 
último Grand Slam do ano, 
entre os dias 28 de agosto 
e 10 de setembro. Laura Pi-
gossi ganhou nove postos e 
aparece na 135ª colocação.

Depois de passar bem 
na estreia em Montreal, ela 
acabou eliminada pela local 
Leylah Fernandez em jogo 
com torcida contra e no 
qual sofreu bastante com 
a condição climática: ven-
tava muito na hora da par-
tida, o que a fez cometer 
muitos erros. Bia Haddad 
vem de excelente tempo-
rada, na qual atingiu o top 
10 de simples pela primei-
ra vez na carreira - foi 9ª em 
junho -, além de igualar de-
sempenho de Maria Ester 
Bueno e chegar às oitavas 
em Wimbledon (abando-
nou diante de Elena Ry-

bakina por causa de lesão).
A brasileira estreia no 

Torneio de Cincinnati nesta 
segunda-feira contra a che-
ca Karolina Muchova, vice-
-campeã de Roland Garros, 
confiante em voltar a escalar 
o ranking. Na edição passa-
da ela caiu na estreia diante 

de Jelena Ostapenko, por-
tanto não tem pontos a de-
fender. Como jogou somen-
te em simples no Canadá, 
Bia Haddad também caiu no 
ranking de duplas. Ela per-
deu duas posições, saindo 
do 15º lugar para o 17º.

A compatriota Luísa Ste-

fani é a 16ª, também descen-
do dois postos. No ranking 
divulgado pela WTA nesta 
segunda-feira, as primeiras 
10 posições seguiram inal-
teradas, apesar da conquista 
de Jéssica Pegula em Mon-
treal. A americana permane-
ce em terceiro, atrás da po-

lonesa Iga Swiatek, a quem 
eliminou na semifinal, e da 
belarussa Aryna Sabalenka. 
Derrotada na decisão, a russa 
Liudmila Samsonova é quem 
mais melhorou o desempe-
nho, subindo seis posições 
e aparecendo no 12º lugar 
que pertencia a Bia Haddad.

A Stock Car Pro Series se 
prepara para retornar a Goiâ-
nia, um dos seus palcos mais 
tradicionais, para a abertura 
da segunda metade da tem-
porada de 2023. A principal 
categoria do automobilismo 
na América do Sul vai acele-
rar no Autódromo Interna-
cional Ayrton Senna no fim 
de semana de 26 e 27 de 
agosto, e que irá contar tam-
bém com a quarta etapa do 
campeonato da Fórmula 4 
Brasil e a quinta rodada da 
Copa Shell Hyundai HB20. 
Os ingressos já estão à ven-
da e podem ser adquiridos 
por meio da plataforma 
Sympla a partir de R$ 25.

As entradas à venda estão 
disponíveis para o setor Pla-
tô, área gramada em frente à 
reta principal da pista e que 
oferece vista privilegiada de 
boa parte do circuito, além 
de área de convivência e pra-

ça de alimentação para sá-
bado e domingo (26 e 27/8). 
Os valores partem de R$ 25 
(meia-entrada ou Promo BR-
BCard) ou R$ 50 (inteira).

Há também a opção de 
compra do pacote Combo 

Família, que consiste no con-
junto de quatro ingressos 
individuais, com preço pro-
mocional, para o setor Platô. 
Neste caso, o Combo sai pelo 
valor único de R$ 140.

O fã que quiser estar mais 

perto do seu ídolo pode ad-
quirir o ingresso Platô com 
passe de visitação. A entra-
da dá acesso à Visitação aos 
Boxes, período de cerca de 
uma hora no domingo, em 
horário previamente deter-

minado pela organização 
do evento, em que o públi-
co tem a chance de intera-
gir com seu piloto preferido 
e ganhar brindes. Os ingres-
sos com passe de visitação 
partem de R$ 100 (meia-en-
trada ou Promo BRBCard) 
ou R$ 200 (inteira).

Os ingressos valem para os 
dois dias de evento, sábado e 
domingo. Já o estacionamen-
to para o público será dentro 
do autódromo e cobrado à 
parte, sendo válido por ape-
nas um dia, com acesso pelo 
Portão 4. Para os pedestres, 
será liberado o acesso pelo 
Portão 2 do autódromo.

Maiores informações po-
dem ser acessadas na pla-
taforma Sympla, onde os 
ingressos podem ser adqui-
ridos. As entradas também 
podem ser compradas no 
fim de semana do evento di-
retamente na bilheteria do 
autódromo, sujeito à dispo-
nibilidade dos ingressos.

Reprodução

Neymar está próximo 
de oficializar sua ida ao Al-
-Hilal após seis temporadas 
no Paris Saint-Germain. De 
acordo com veículos euro-
peus, o atacante e o clube 
francês aceitaram a propos-
ta milionária da Arábia Sau-
dita. No Oriente Médio, o 
brasileiro vai receber 80 mi-
lhões de euros por ano (R$ 
430 milhões), o que signifi-
ca mais de R$ 1 milhão por 
dia e R$ 60 mil a cada hora.

Na transação, o clube 
saudita pagará 90 milhões 
de euros (R$ 485 milhões) 
ao PSG para contar com o 
atacante brasileiro em seu 
elenco pelas próximas duas 
temporadas. Ao todo, o cra-
que brasileiro receberá R$ 
860 milhões, valor próximo 
daquele que o time francês 
pagou para contratá-lo jun-
to ao Barcelona - R$ 880 mi-
lhões em 2017. Neymar tem 
31 anos. Considerando as 
cifras adiantadas  os 80 mi-
lhões de euros Neymar rece-
berá salário diário de R$ 1,17 
milhão; por minuto, isso sig-
nifica R$ 818, o que equivale 
a R$ 13 a cada segundo que 
estiver na Arábia Saudita.

Em sua última renova-
ção contratual com o Paris 
Saint-Germain, que vale 
até 2027, o atacante rece-
be 50 milhões de euros por 
ano. Por ser um dos maiores 
salários do futebol mundial, 
poucos clubes da Europa 
estão dispostos a arcar com 
os gastos do brasileiro. De 
acordo com reportagem do 
RMC, o técnico Luis Enrique e 
o diretor esportivo Luis Cam-
pos explicaram ao camisa 10 
que ele não estaria mais nos 
planos no clube parisiense, o 
que fez com que as negocia-
ções acelerassem.

Neymar não esteve nem 
nas arquibancadas do jogo 
da equipe neste sábado 
na abertura do Campeo-
nato Francês. As recentes 
notícias apontavam para o 
retorno do brasileiro ao Bar-
celona. As partes, inclusive, 
teriam acertado questões 
salariais, com uma drásti-
ca redução nos ganhos do 
jogador. Mas o técnico Xavi 
Hernandez teria barrado a 
contratação por motivos ex-
tracampo, o que gerou dúvi-
das sobre o futuro do craque. 

Bia Haddad cai para 19ª no ranking da Bia Haddad cai para 19ª no ranking da 
WTA com adeus precoce em MontrealWTA com adeus precoce em Montreal

Com valores a partir de R$ 25, Stock Car inicia venda de ingressosCom valores a partir de R$ 25, Stock Car inicia venda de ingressos

Salário de Salário de 
Neymar no Neymar no 
Al-Hilal será Al-Hilal será 
superior a superior a 
R$ 1 milhão R$ 1 milhão 
por diapor dia

LUIZ F. MENDES
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Um desconhecido na 
política argentina até 
conquistar uma cadei-

ra como deputado em 2021, o 
libertário Javier Milei ganhou 
impulso na corrida presiden-
cial neste domingo, 13, ao ser o 
grande vencedor das PASO, as 
Primárias, Abertas, Simultâne-
as e Obrigatórias, que são um 
termômetro para a disputa pre-
sidencial da Argentina. O eco-
nomista que surgiu com uma 
terceira força política virou o 
jogo e saiu como protagonista, 
com mais de 5 milhões de votos.

A votação expressiva de 
Milei foi antecipada pelas pró-
prias campanhas enquanto a 
apuração avançava e pegou a 
Argentina de surpresa. Em dis-
curso após a vitória, Milei falou 
em fazer um esforço nacional 
para “acabar com o kirchneris-
mo e a casta política parasitá-
ria” que domina o país.

O presidente da coalizão 
Liberdade Avança capturou 
uma atenção considerável do 
eleitorado argentino quando 
se colocou como “diferente 
de tudo que está aí”. Com seu 
lema de ser “contra a casta 
política”, Milei enfatiza que 

não faz parte nem da política 
peronista nem da oposição 
macrista. O discurso agra-
dou quem está cansado da 
enorme crise econômica que 
passa o país e não foi resol-
vida no últimos governos de 
Alberto Fernández e seu an-
tecessor Mauricio Macri.

À insatisfação popular se 
somou as brigas internas den-
tro das coalizões de governo 
e oposição pelas candidaturas 

presidenciais. A chapa pero-
nista União pela Pátria (antiga 
Frente de Todos) travou bata-
lhas até os últimos dias para 
definir um candidato. Enquan-
to a oposição do Juntos pela 
Mudança decidiu sair com dois 
nomes de peso para a disputa, 
mas não sem antes protagoni-
zar trocas de acusações entre 
eles e disputas até mesmo pela 
prefeitura de Buenos Aires.

Javier Milei é a mais nova 

expressão dos outsiders que 
irromperam na política nos 
anos recentes. O economista 
de 51 anos, autodenominado 
anarcocapitalista, disse que iria 
acabar com a classe dominan-
te, cortar o governo e fechar 
o banco central, cuja política 
monetária ruim, segundo ele, 
“rouba” dinheiro dos argenti-
nos por meio da inflação. 

Estrela do atual ciclo elei-
toral da Argentina, Milei tem 

propostas radicais. Além da 
dolarização da economia do 
país, ele propõe o fim da edu-
cação gratuita e obrigatória, 
que substituiria por um siste-
ma de vouchers; uma gradual 
privatização do sistema de 
saúde; desregulamentação do 
mercado de armas; e o fim da 
educação sexual obrigatória.

Mas uma promessa parece 
ter causado impacto: se elei-
to, disse Milei, ele sortearia 

seu salário mensal. “Para mim, 
isso é dinheiro sujo”, disse ele. 
“Do meu ponto de vista filo-
sófico, o Estado é uma organi-
zação criminosa que se finan-
cia com impostos retirados 
das pessoas à força. Estamos 
devolvendo o dinheiro que a 
casta política roubou”.

Desde que Milei assumiu 
o cargo em dezembro, 2,4 
milhões de argentinos se ins-
creveram para ter a chance de 
ganhar seu contracheque de 
US$ 3.200 em sorteios transmi-
tidos ao vivo nas redes sociais. 
De talvez maior consequência: 
o político anteriormente obs-
curo, cujas ideias geralmente 
fogem do mainstream político 
aqui, é o candidato líder nas 
primeiras pesquisas para a elei-
ção presidencial do ano que 
vem, com o apoio de eleitores 
de todo o espectro.

“Milei articula a raiva das 
pessoas melhor do que nin-
guém”, disse Lucas Rome-
ro, diretor da empresa de 
consultoria de Buenos Aires 
Synopsis. “Sua verbosidade 
contra a liderança política o 
ajuda a construir apoio base-
ado em resultados econômi-
cos fracos na última década.”

Reprodução

Quem é Javier Milei, o candidato libertário Quem é Javier Milei, o candidato libertário 
que venceu as prévias eleitorais na Argentinaque venceu as prévias eleitorais na Argentina
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“Qualquer tipo de paga-
mento, fosse uma passagem 
aérea, a compra de algo mais 
supérfluo, eu tinha que pedir 
autorização’. A frase foi dita 
pela atriz Larissa Manoela, 22, 
ao Fantástico, em entrevista 
na noite de domingo (13).

Em pleno Dia dos Pais, a 
atriz contou a sua versão de 
como os pais dela teriam su-
postamente ficado com uma 
fortuna de R$ 18 milhões 
e davam a ela apenas uma 
mesada. Também mostrou 
áudios de pedidos de algum 
dinheiro para poder comprar 
coisas simples como um sor-
vete ou milho na praia.

“Eu só queria entender 
como estava a questão fi-

nanceira”, disse. As declara-
ções de Larissa mexeram com 
as celebridades que saíram 
em defesa dela. Dentre eles o 
noivo, o ator André Luiz Fram-
bach, que após a exibição da 
reportagem na Globo fez um 
texto elogiando a amada. 

“Hoje ele é a minha esco-
lha. É o meu parceiro de vida, 
meu noivo. A gente deseja 
construir esse futuro. Mas toda 
essa situação se deu antes de 
ele entrar na minha vida”.

Em nota enviada ao pro-
grama, a defesa de Gilberto e 
Silvana Elias dos Santos, pais 
da atriz, afirma que Larissa 
Manoela falta com a verda-
de quando diz que não sabia 
qual era o percentual dela na 
empresa Dalari, já que teria 
assinado um documento.

O esperado filme “Be-
souro Azul”, que 
marca a estreia de 

Bruna Marquezine (“Maldi-
vas”) em Hollywood, já está 
rendendo comentários nas re-
des sociais, após suas primei-
ras sessões para a imprensa. 
De um modo geral, as opini-
ões são positivas, destacando 
uma sólida história de origem 
de super-herói, com uma per-
formance vencedora de Xolo 
Maridueña (“Cobra Kai”) no 
papel título e uma celebração 
calorosa da cultura latina.

Dirigido por Angel Ma-
nuel Soto, o filme segue o 
adolescente Jaime Reyes 
(Xolo Maridueña), que ga-
nha uma armadura super-
poderosa após interagir com 
um escaravelho alienígena. É 
o primeiro filme da DC a se 
concentrar em um super-he-
rói latino, e os comentários 
vem exaltando às diversas 
referências à cultura latina, 
como o Chapolin Colorado. .

Os elogios também se es-
tendem ao elenco, à ação, à 
forma como a família do herói 
é enfocada, à trilha sonora ele-
trônica e ao humor do roteiro, 

embora haja observações so-
bre a existência de piadas bo-
bas. A opinião predominante 
parece ser que o filme é um 
acerto muito necessário à DC 
após os fracassos recentes de 
crítica e bilheteria de “Adão 
Negro” e “The Flash”.

 
ELOGIOS AO ELENCO
Griffin Schiller, apresenta-

dor do Film Speak, colocou o 
filme em um pedestal como 
“uma vitória massiva para a 
DC” e elogiou a performan-
ce de Xolo Maridueña como 

o ponto central da história: 
“‘Besouro Azul’ é uma vitória 
massiva para a DC e uma in-
trodução elétrica ao primeiro 
herói do [novo] DCU. A per-
formance carismática e este-
lar de Xolo Maridueña ancora 
com confiança esta jornada 
íntima de synthwave de famí-
lia, herança e propósito. Uma 
abordagem fresca e cativante 
da história de origem!”

O site Cine Movie TV 
também destacou o elenco, 
incluindo na lista elogios à 
atriz brasileira. “Xolo Mari-

dueña arrasa, Bruna Marque-
zine também, George Lopez 
é hilário e Adriana Barraza ar-
rasa como ‘Nana’. Leve toda a 
família e traga lenços.”

DATA DE ESTREIA
A DC espera que “Besouro 

Azul” rompa a fadiga dos su-
per-heróis e tenha um de-
sempenho melhor do que 
as recentes decepções. O 
filme chega aos cinemas na 
próxima quinta-feira (17/8) 
no Brasil, um dia antes do 
lançamento nos EUA.

Impressões de “Besouro Azul” Impressões de “Besouro Azul” 
celebram vitória massiva da DCcelebram vitória massiva da DC

Larissa Manoela diz que Larissa Manoela diz que 
recebia mesada e que ago-recebia mesada e que ago-
ra o noivo é sua prioridadera o noivo é sua prioridade
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